

HOMELIE 2 DU 21^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE ANNEE A

Comme vous le voyez, les enquêtes, les sondages d'opinion ne datent pas d'aujourd'hui, Jésus les pratiquait déjà. Dans sa petite enquête il demande : **« que dit-on de moi ? Pour vous qui suis-je ? »** Déjà à l'époque les avis étaient forts partagés.

Ainsi les adversaires de Jésus disaient en le comparant à la sobriété de Jean-Baptiste : **« C'est un ivrogne, un glouton »**. D'autres **« c'est un ami des pécheurs », c'est un ami de Satan, un prétentieux, un dangereux révolutionnaire pour le peuple, un blasphémateur qui s'attribue les pouvoirs de Dieu jusqu'à pardonner les péchés...**

Pendant ses amis disaient : **c'est un prophète comme Elie, Jérémie ou Jean-Baptiste, il est le Messie, le Fils de David, le Saint de Dieu, un guérisseur, un envoyé de Dieu, il est quelqu'un qui a une autorité surprenante...**

Oui, tout le monde, que l'on soit croyant ou incroyant, tous nous avons une petite idée sur Jésus. Il est apprécié par certains, il dérange ou laisse les autres indifférents.

Nous pouvons dire aussi que Jésus et le Dieu qu'il nous présente nous l'avons servi à toutes les sauces et utilisé pour justifier les actions les plus aberrantes : **c'est au nom du Dieu de Jésus Christ que l'on a déclaré les conflits les plus atroces, les croisades et les guerres de religion, l'inquisition, que l'on a dominé et opprimé les peuples, les conquistadors... Mais c'est au nom du même Dieu de Jésus que Saint François d'Assise, Saint Vincent de Paul... ont tout donné, que le père Damien, le père Lebbe, ont tout quitté, que des millions d'hommes et de femmes ont donné leur vie pour la libération des opprimés et des écrasés de la vie.**

Aujourd'hui c'est à chacun de nous que Jésus pose la question : **« Et toi que dis-tu que je suis ? » « Pour toi qui suis-je ? »**

Jésus n'attend pas que nous donnions sur lui des explications sur son identité, que nous formulions l'un ou l'autre credo, il n'attend pas non plus que nous citions l'une ou l'autre de ses qualités ou de ses défauts comme : Tu es un bon orateur, un bon magicien, un hippie révolutionnaire, un manipulateur... **non, il attend de nous une parole qui dise ce qu'il représente pour nous, ce qu'il est dans notre vie.**

Il attend de nous une parole qui exprime quelle relation nous voulons tisser avec lui, il attend une réponse en acte, une parole qui nous engage à l'exemple de Pierre qui lui exprime toute sa foi, sa confiance « Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant ».

A cet élan de confiance, Jésus répond en donnant à Pierre non pas un pouvoir mais **une responsabilité « je te fais responsable de toute cette nouvelle communauté ».** **« N'aie pas peur, les puissances de la mort ne pourront rien contre l'Eglise que tu vas construire ».**

Tel est le message que Jésus nous adresse personnellement aujourd'hui : **« Tu es Pierre, tu es Éric, tu es Vincent... Marie, Christine... sur toi je bâtirai mon Eglise !**

Voici qu'aujourd'hui c'est à nous que Jésus s'adresse **« dis-moi le oui de ta foi, le oui de ta confiance et moi je te confie mon Eglise vivante pour la bâtir là où tu es, là où tu vis ».** **« N'aie pas peur, les puissances de mort, les forces du mal ne pourront rien contre toi ».**

Construire l'Eglise, c'est y semer la vie, créer du bonheur, relever les écrasés ... c'est être le levain dans la pâte, la lumière sur le lampadaire, la semence qui produit au centuple...